



## 年の瀬を迎える「振り返る」ことの意味

校長

3年生は進路についての面談、1、2年生はこれまでの学校生活についての面談を先週までに終えました。保護者の皆様におかれましては、お時間をいただきましてありがとうございました。今月5日(金)には、ピカピカプロジェクトを中学校区内において、高浜第一小学校区と高浜海浜小学校区とに分かれ、地域の方、保護者会の方、小学生たちと一緒に、通学路や公園等の清掃活動を行いました。この行事を終えるともうすぐ冬休み! というのは、子ども達には定着のことです。

2025(令和7)年は年の瀬を迎える、残すところ1週間となりました。生徒の皆さん、保護者の皆様におかれましてはどのような年だったでしょうか。ここで学年ごとの大きな振り返りをします。

### <1学年>

中学生になるという、大きな変化がありました。制服、教科担任制、部活動等。中学校は社会の縮図の一つとは言われますが、決まりやらねばならないことが増えたことに、戸惑いがありました。

### <2学年>

中学生になって慣れてきたところでのクラス替えでした。先輩と呼ばれるこのうれしさ、照れくささがありました。夏休み以降は専門委員会や部活動等、各方面において、責任者になることで、一気に緊張感が高まりました。

### <3学年>

最高学年と呼ばれることはうれしいことなのか、辛いことなのか、複雑な感情を抱きました。多くの下級生をリードする大変さと、充実感、それはいつしか、学年の結束力に変わりました。数々の取組みを成功させ、高浜中の伝統を築いてきました。全ての役割を2年生に託(たく)し、今は受験というプレッシャーに打ち克とうとしています。

短い言葉で各学年を振り返ってみました。今号では「振り返る」とタイトルに書きましたが、ちょうどよい機会ですので、生徒の皆さんに対し「振り返る」意味についてお伝えします。

「振り返る」ということとは? 学校ではよく行うことですが、これを「反省する」という活動と結び付けがちです。保護者の皆さんはいかがでしょうか。私はもっと大きな意味があり、生徒の皆さんには理解してもらったうえで、「振り返り」を大切にしてほしいと考えます。一例を挙げます。

### <振り返る4つのポイント>

- (1)どのようなことを取り組みましたか。
- (2)何ができるようになりましたか。また、どのような力が付きましたか。
- (3)今後何ができるようになりたいですか。どんな力を付けたいですか。
- (4)そのために、何を取り組みますか。

### <あらわれる4つの効果>

- (1)取り組んだことを確認できる。
- (2)できしたこと、できなかったことを分けられる。
- (3)なりたい姿(ゴール)を決められる。
- (4)何をすればよいのか、つまり、すぐに取り組める。

この一連の取組みが、今の教育に必要とされる前向きな取組みにつながり、自らの学びへ、そして生きていくうえで大切な自分で必要な学びを行うことができる人への成長につながっていくのです。ご家庭ではお子様に合わせた取り組めしたこと、付いた力等について認める話をしてみてください。

# ピカピカプロジェクト(高浜地区の一員として)

12/5 (金) 午後、ピカピカプロジェクトを実施しました。私たちが住む高浜地区を、リーダーを中心に小学生を率いて清掃活動に取り組みました。リーダー達が児童の前に立ち、自己紹介や清掃の説明を行う姿は、頼もしいお兄さんお姉さんでした。人数に対して、通学路や公園は広く大きく、清掃活動のしがいがあるというよりは、限られた時間内で効率よく、かつ作業を終了させるかが難しかったと思います。そのような状況において、一生懸命に活動する姿はもちろん、小学生に声をかけながら清掃する姿に、地域の方は「とても頼りになる存在ですね。」と話してくださいました。



街かどギャラリー  
(稲浜ショップ)

HP上においては、生徒個人が特定できる画像および生徒個人の作品を掲載しておりませんのでご了承ください。

## <全国学力・学習状況調査の結果から>

毎年4月に実施している全国学力・学習状況調査の意識調査に「地域や社会をよくするために何かしてみたいと思いますか」という質問があります。これに対し、「してみたい」という肯定的な回答する割合が全国75.3%に対し、千葉市76.4%と高い数値(令和7年度)であり、この状況は昨年度より続いている。

なお、本校につきましては、やや低い傾向が続いているのが現状です(数値は非公表)。これは経験不足、地域との関わり方が要因とも考えられますが、どのようなことが「よくすることにつながるのか、生徒たちに伝え、浸透していないのではないかと考えます。したがいまして、今年度は特に、部活動や個人での地域行事(お祭り等)への参加についても、集会をはじめとした、機会ある度に話をしているところです。中学生が地域にいてくれる、存在がまず地域を元気づける、地域に貢献していることだということを伝え、生徒に「自分たちが地域の大切な存在だと自覚できるよう、本校では取り組んでいます。

「学生さんの作品が飾られると、街が明るくなるね」写真を撮る私に、地域の方が話しかけてくださいました。  
これも高浜中が地域に貢献している証(あかし)です。

## 第6期「学校給食費及び学校徴収金の口座振替」12/25(木)

1 12月25日(木)は、第6期給食費(11月分)と学校徴収金の一括口座振替日です。今年度6回目です。  
納入額決定通知書(封書)に記載の金額(第6期)をご確認のうえ、必要な金額を登録口座にご入金ください。  
なお、登録口座の残高不足による口座振替不履行が生じている家庭があります。必ずご確認をお願いいたします。

(学校給食費に係るお問い合わせ 市教委 保健体育課 電話 245-5909)

## <1月予定>(学校全体に関係する予定を掲載しています/学年の詳細な予定は学年だよりをご覧ください)

5日(月)まで 冬季授業(窓口・電話対応 8:00~16:30)  
6日(火)休業明け登校初日・休業明け集会  
※持ち物等は「学年だより」「冬休みのしおり」  
下校は午前中  
8日(木)月123456の授業  
13日(火)部活あり  
14日(水)教育相談週間(希望者のみ)他 16日、19日も  
15日(木)木12456の授業、職員会議、部活動中止  
※定時退勤日につき、16:30にて窓口・電話対応ともに終了  
20日(火)市教研・部活動休養日  
21日(水)~23日(金)オープンスクール(授業自由参観)  
23日(金)多文化フェスティバル発表会(午後)  
27日(火)部活動休養日  
30日(金)新入生保護者説明会 13:30~(図書室)

教育活動へのご理解ご支援ご協力に感謝いたします。  
どうぞ良いお年をお迎えください。

## <2月以降の主な予定>

2月  
10日(火)合同予餉会(3組)  
17日(火)後期期末テスト(1、2年)公立学力検査  
18日(水)後期期末テスト(1、2年)公立学力検査  
24日(火)本校の新入生見学会(小学6年生)

3月  
2日(月)3年生を送る会、学校評議員会  
10日(火)卒業証書授与式  
23日(月)弁当の用意(よろしくお願ひいたします)  
24日(火)修了式・離任式  
25日(水)~  
4月  
7日(火)まで春季休業  
8日(水)着任式、始業式  
9日(木)入学式

令和8年度より、4月7日まで春季休業と決まりました。したがって、4月8日が着任式、始業式に変わります。詳細につきましては、年明けにお知らせします。皆様におかれましては、予定を立てる際の参考になさってください。

※現時点で決定している予定を掲載しています。

冬休みを安全に!  
大人たちの合言葉



「手」は離れるけど、



「目」は離さないでね